



Jahresbericht 2023 des Vereins ALIYA

Das Geschäftsjahr 2023 dauerte vom 1.1.2023 bis zum 31.12.2023.
ALIYA ist seit 30. April 2021 im Handelsregister eingetragen.

ALIYA hatte für das Jahr 2023 folgenden Fokus:

1. Absicherung der Finanzen für das CCR Sri Lanka (stabile Währung)
2. Kommunikation von Projekten und Tätigkeiten rund um den asiatischen Elefanten in Sri Lanka
3. Kommunikation von Naturschutz-Themen im weitesten Sinne

Finanzielles

Im Geschäftsjahr 2023 konnte ALIYA zweckgebundene Spenden für das CCR Sri Lanka von total CHF 92'550 verzeichnen. Es war wiederum die Abraham Foundation (<https://www.abrahamfoundation.org/about-ccr>), welche ALIYA USD 100'000 zukommen liess. Wir sind stolz darauf, dass diese Stiftung schon seit vielen Jahren Vertrauen in unsere Arbeit hat. Die Vereinsmitglieder spiesen mit ihrem Mitgliederbeitrag zudem CHF 1'000 in die Vereinskasse.

Aktivitäten

Fachwelt und Social Media

Die ALIYA Webseite entwickelt sich inhaltlich. Immer mehr aktuelle Themen sind abrufbar. Unter «Fachwelt» wurden zwei neue Artikel eingestellt. Auch gab es neue Texte in der Rubrik «Arten-Porträts» und in der Rubrik «Schutzgebiete in Sri Lanka». Im 2023 wurde der Horton Plains Nationalpark vorgestellt sowie als Tierart die Mangusten. Die vorgestellten Tierarten und die Beschreibung der Schutzgebiete werden auch auf Facebook und auf Instagram gepostet, zusammen mit kommentierten Schnapshots aus der Fotofalle und anderen interessanten Ereignissen.

Veranstaltungen an der Zürcher Hochschule für Angewandte Wissenschaften (ZHAW)

Christoph Oertle vom ALIYA Vorstand referierte und diskutierte auch 2023 im Rahmen des Moduls «Wildtiermanagement» mit den Studierenden der ZHAW über das Thema der Koexistenz von Menschen und Elefanten in Sri Lanka. Die Vorlesung, welche zweimal im Jahr stattfindet, ist bei den Studierenden beliebt und deshalb seit 2018 fester Bestandteil des Studienprogramms. In diesem Rahmen betreut Christoph Oertle auch zwei Studentinnen, die zu Elefanten in Sri Lanka ihre Abschlussarbeit machen wollen. Die eine wird voraussichtlich im Sommer 2024 ihre Arbeit vor Ort starten.

Auch mit der Berner Fachhochschule für Angewandte Wissenschaften (BFH) bahnt sich eine Zusammenarbeit an. Christoph Oertle wurde im Dezember eingeladen, vor Dozierenden für internationale Waldwissenschaften und internationale Landwirtschaft zum Thema der Koexistenz von Menschen und Wildtieren zu referieren. Es wird nun geprüft, ob und wie das Thema in die entsprechenden Studienmodule eingebaut werden kann.

Newsletter

Im Jahr 2023 konnten wir wiederum zwei Newsletter verschicken, deren Erstellung uns, nebst einigem Aufwand, auch viel Freude bereitet:

- Nr. 15 im März 2023
- Nr. 16 im Oktober 2023

Die Newsletter berichten jeweils über die Aktivitäten von ALIYA, über die Situation in Sri Lanka und sie geben spannende Einblicke in die Arbeit des CCR. Er geht aktuell an 320 interessierte Personen.

Unterstützung des CCR Sri Lanka

Auch im Jahr 2023 unterstützte Christoph Oertle das CCR Sri Lanka, indem er die Webseite des CCR auf dem neuesten Stand hielt – eine wichtige und zeitintensive Arbeit! Auf die Webseite kommen auch wichtige Zeitungsartikel, in denen das CCR vorkommt, Publikationen des CCR und andere wissenschaftliche Artikel zu Asiatischen Elefanten.

Ehrenamtliche Tätigkeit des Vorstands und Dank

Ich möchte allen Vorstandsmitgliedern ganz herzlich für ihre ehrenamtliche Arbeit danken. Die Aufgabenteilung hat sich gut eingespielt. Ich freue mich darüber, dass wir aus finanzieller Sicht, aber auch durch unser Engagement und die damit verbundenen Aktivitäten die wertvollen Naturschutzarbeiten in Sri Lanka unterstützen können.

Jonen, im April 2024

Beatrice Hagmann, Präsidentin